



“2020 - Año del General Manuel Belgrano”

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Expresar profunda preocupación por el estado de emergencia climática que atraviesa la localidad de Cushamen, Provincia de Chubut, y solicitar a las autoridades nacionales y provinciales arbitren los medios necesarios para llevar asistencia en forma urgente a sus pobladores.



“2020 - Año del General Manuel Belgrano”

Señor Presidente:

Las provincias de Chubut, Neuquén y Río Negro atraviesan uno de los inviernos más crudos de los últimos 20 años. Se desató allí fuerte temporal de nieve, viento y frío extremo, causando graves complicaciones a sus habitantes.

En Cushamen, Provincia de Chubut, la situación es alarmante: los servicios básicos se han visto interrumpidos, dejando la localidad sin energía eléctrica, agua potable y gas hace días. Debido a las intensas nevadas que azotaron la comuna rural, varios parajes quedaron inaccesibles e intransitables, con muchos de sus pobladores aislados en una situación extrema y su único hospital incomunicado, con pacientes que esperaban atenderse de forma inmediata. Este panorama desolador no solo causó graves problemas a sus pobladores, sino que también afectó la fauna autóctona y al ganado de campo. Vecinos de la zona han sufrido la pérdida de sus animales a causa de las bajas temperaturas y la nieve, que se acumuló entre 50 y 60 centímetros atrapando a muchos de ellos.

A nivel local, años de desidia y abandono en la comuna han provocado que la policía y los bomberos no cuenten con los insumos necesarios para asistir a la población en su totalidad, y que los puestos sanitarios en los distintos parajes se encuentren cerrados por falta de recursos y personal. A esto se suma un problema estructural en la provisión de energía eléctrica, la cual depende de los motores que se envían y que no cubren la demanda, debiendo ser constantemente reparados por una empresa con sede en la ciudad de Comodoro Rivadavia, a más de 700 kilómetros. El mejoramiento en la provisión y almacenamiento de agua también es una deuda pendiente que afecta a los lugareños.

Ante una situación de tamaña gravedad como la que actualmente atraviesan sus pobladores, la escasez de recursos hace notable la inequidad que siempre existió.

La emergencia climática que atraviesa Cushamen hace urgente la asistencia coordinada del gobierno nacional y provincial. Desde que se desencadenó el temporal, los reclamos de ayuda se multiplicaron, haciendo eco del pedido de solidaridad que no puede esperar. Hay adultos mayores que requieren atención, se necesitan víveres, abrigo, leña y medicamentos.

Por los motivos expuestos, el presente Proyecto de Resolución expresa profunda preocupación por la grave situación que enfrenta la comuna rural de Cushamen y solicita que se asista de manera inmediata a sus pobladores.